

Kostance, d. 3. 1. 38. hands

Liebster

Ich war heute spätvormittag in der Vierthalerbergallee und las Deinen Brief. Sehr auf die Gefahr hin, dass zu verstummen, wolle ich Dich noch einmal vor überzeugenden Erwiderungen warnen. Besp. Du die Bezeichnung Dr. L. ganz bedeckt in Bezug auf F.'s aufgegriffen hast ganz gut und zu pflegen gescheint, halte ich für richtig. Eine Ausprägung Deiner Kräfte und Arbeit hat aber z. B. in allererster Linie den Kindern und mir zu gelten. Dich wirklich einzusetzen in einem Gruppenkreis für Dich andere, kannst ~~noch~~ und darfst du erst, wenn Du Deinen eigenen Auftrag in irgend einer Weise erfüllt hast. So ganz eindeutig und klar wegst du, vor dieses zu schreiben, selbst über diese außerordentlich ungemein, weil wir unseren Kindern gegenüber ganz stark diese Verpflichtung fühle. Und Du weißt, dass ich sehr früh damit angefangen habe, dort mich ganz und gar einzusetzen, wo ich konnte, die große Verpflichtung zu erheben. Deine Arbeit, Deine Hingabe und ganze Opferbereitschaft, das Zusammenhalten Deiner ganzen Kräfte hat jetzt für Deine Kinder zu geschehen. So, wie Du immer alles für mich gesorgt hast, wisst es jetzt für die Kinder geschehen. Tuhe daran, als ich einmal 1926 für Dich um eine Arbeitsstelle in Kölle <sup>und in ein Internat</sup> borg! - Willst Du mir besser zum Lohn <sup>und im Interesse</sup> 34

Ich horbe ein sehr gutes Gedächtnis! und  
ich weiß immer, wie — so die Beziehungen sich  
gerade in der letzten Zeit so stark zu mir  
gestalteten. Vielleicht bist du jetzt vielleicht berührt,  
vielleicht sogar mehr als das. Aber ich weiß  
sehr wohl, was ich schreibe. Das kommt auf  
mich nicht mehr an, auf uns nicht mehr,  
aber auf unsere beiden Kinder! und du hast  
mehr Kräfte als wir, mit denen du ihnen  
helfen kannst; körperlich und seelisch.  
Ich spüre es ganz deutlich. Meine reichen  
nicht mehr Laufe. Aber so lange ich da bin  
und ihnen helfen kann, will ich es  
tun mit allem, was ich noch habe,  
denn weil ich glücklich war, sind sie  
und tragen auf ihren kleinen, schwachen  
Kinderfüßen einen Berg. — Ich horbe hinzu und  
Helga erlebt. Über sie nachgedacht, horbe  
ich, wie sehr viel, kaum, daß ich eine  
greifbare Darstellung <sup>von</sup> ihres Gesetzes ge-  
horbt hätte. Aber ich horbe in Gedanken  
meine Kinder dahin gestellt, sie beide in  
ihrer Darstellung zu mir geschenkt und  
dann verglichen. Helga sprach mit ihrer  
Mutter. — Ein höchst weiser Mensch,  
~~aber~~ meine Kinder sind sicher nicht  
reif, aber welche Tiefe des Gefühls für dich!  
Denk an diese Erfüllte und ~~deiner~~ daran,  
deine Kräfte und Zeit und alles, was wichtig  
ist, für keine Aufgabe, die vor dir liegt,  
zu verwenden. — — Ich würde, wenn du hörst  
alles klar wußtest und sie sehr eingehend

liebster ich vergeß übrigens, dir zu sagen, des folge  
 bedauern aus England zurück kann, wo vor die  
 hande von Sowin eine Kelle besorgen sollen.  
 Der Brief selbst hat angeblüth Kurzdruck für  
 Holland. Der einzige, der noch nichts in Zus-  
 acht hörte, ist wohl Rovin. Keine abend sorgten  
 sie mir indessen, ich möchte dir über sie  
 nichts schreiben, des wollen sie mit  
 dir direkt jetzt erledigen. Drells sie  
 nun von Holland und England nichts  
 schreiben, erwünsche du bitte auch nichts,  
 besonders te auch Lévis und Wiens  
 Republik nicht. — Ich selbst habe  
 noch eine Bitte für mich an dich: Ich  
 solleme an, des du, ~~an~~ um Geld o. Zeit  
 zu sparen, mir nur ein Wort in der  
 Post schreiben wirst. Könntest du  
 es wohl machen, des du so irgend  
 einen Reductiorum nimmst, natürlich  
 immer den gleichen, an dem du  
 einen Brief an uns abschickst.  
 Du aufstellt ihm nur zwei neuen.  
 Dann kann ich mir ausrechnen, wann  
 ich Nachricht von dir habe und brauche  
 nicht wieder wie jetzt so sinnlos von  
 einem Tag zum andern zu hoffen.  
 Vorher habe ich nämlich Lust.

Helga fahrt mit mir nach Br., wie an-  
 fangs für geplant. Ich fand es rechtig, des

zu ihre Arbeiten hier erledigt und außer-  
dem wäre es auch - nach heute Abend -  
für mich eine Belastung. Und ich mag  
und kann nicht mich jetzt nicht tra-  
gen und Situationen befassen, in denen  
ich weder etwas ändern will noch  
kann, die einzig und allein meine  
revolutionären Kräfte anstrengen. Und wie  
größt, ist uns an die Kinder den-  
ken. Man war doch sofort mit  
diesen Vorschlägen, nicht mitzukom-  
men, ein verstanden. —

— So, wenn du mit lesen  
dieser Zeilen fertig bist, ist es  
sicher so, dass wir für eine  
hölle Kunde selber dort ge-  
sehen wäre. Aber keine schleine  
hölle Kunde, nicht sehr? —

Ich erinnere mich so deutlich  
an solche Tz. fd. wie wir sie  
in letzter Zeit häufig hörten,  
seum ihr für Vorhörenungen  
warte. Nur, zu warm wird  
es! Du warst so verletzt und  
sozusagen zorn unordentlich.  
Und fast weißt du, du waren  
es auch jetzt wieder. — Nun was  
soll ich dir bitten? Es muss zu sein, mich  
feiner liest zu hören. Nun das hat ich dir

Dann auch blieben die kleinen oder zweiten Säume.  
Doch nun etwas verwende dieses Buch schon, doch es  
kann früher bis. — Das soll ich bei sehr niedrige und hohe Stufen.  
Falls ein Fort voll Ruhe und Frieden: "Du der Pech ist das gut, aber du  
gehst. Ich lasche die Re- überlunden." —

Früher ließ.